

### Au sommaire

- ▶ Edito : La e-santé intégrée à vos projets de santé
- ▶ Expertise numérique et proximité au service de la campagne de vaccination
- ▶ Nouveau : les vidéos e-jurisé, des éclairages express par notre juriste e-santé
- ▶ ESMS Numérique, l'appel à projets de l'ARS Occitanie est lancé
- ▶ Actualités de nos services : Imagerie, Via Trajectoire Personnes Agées
- ▶ Actualités du numérique en santé : nouvelle version de la doctrine technique, Trajectoire du numérique en social
- ▶ Actualités régionales e-santé : formation e-santé IPA, Dermatokid
- ▶ Bienvenue au Groupement et Annonces de postes

## La e-santé intégrée à vos projets de santé

La e-santé est en plein essor et cela se traduit pour nous par un portefeuille projets en ébullition. En complément des gros chantiers structurants en santé numérique, nous répondons, en région, à des demandes d'appui sur des stratégies de santé publique. Dans le contexte d'une urgence sanitaire et d'une mobilisation de tous les leviers possibles, le numérique en santé sort de son silo et d'une approche uniquement « outil ».

L'exemple récent de notre intervention sur la campagne de vaccination illustre comment nous pouvons mobiliser notre expertise technique et notre maillage territorial pour renforcer les dispositifs.

Notre ambition n'est pas de multiplier les projets ou les outils estampillés « e-santé » mais bien de contribuer au développement de la santé par nos compétences, notre expérience et notre réseau sur le champ du numérique.

Jean-Christophe Zerbini, directeur e-santé Occitanie

## Expertise numérique et proximité au service de la campagne de vaccination



**Actualités régionales e-santé**

Notre appui au lancement de la vaccination contre le COVID-19 a porté sur la mise en place d'une plateforme téléphonique régionale et l'accompagnement des centres de vaccination. Le Groupement a apporté ses conseils techniques et mobilisé son réseau de partenaires et d'animateurs territoriaux pour un résultat quasi-immédiat. Dans ce cadre exceptionnel de la réponse à l'urgence sanitaire, les acteurs de santé publics et privés ont su faire preuve d'agilité et adapter leurs modes de fonctionnement.

▶ Lire l'article

### Services e-santé en région

## Nouveau : les vidéos e-jurisé, des éclairages express par notre juriste e-santé



Nous lançons cette année un nouveau rendez-vous : « L'e-Jurisé » : décryptage Express Juridique en Image de la e-santé. Morgan Grit, juriste à e-santé Occitanie, vous proposera régulièrement de courtes vidéos qui éclairent un point juridique important concernant la e-santé. Pour débuter, découvrez la vidéo sur les données de santé. Qu'est-ce qu'une donnée de santé ? Quelle est la réglementation ? Qui est concerné ? Vous trouverez aussi une vidéo sur la durée de conservation d'un dossier médical. N'hésitez pas à nous contacter pour indiquer quels points principaux vous souhaitez voir au e-Juri !

### Actualités e-santé en région

## ESMS Numérique, l'appel à projets de l'ARS Occitanie est lancé

En application du programme ESMS numérique porté par la Caisse Nationale de Solidarité pour l'Autonomie, l'ARS Occitanie lance un appel à projets pour les projets d'acquisition ou mise en conformité des dossiers usagers informatisés interopérables des établissements (DUI). Les ESMS ont jusqu'au 31/03/2021 pour candidater.



## Actualités de nos services

### Arrêt du service de diffusion d'imagerie

Depuis début février 2021 le service d'échange d'imagerie est effectué via Téléo à l'ouest de la région. Le SIT restera accessible en lecture sur les dossiers archivés afin de permettre aux professionnels de santé de consulter leurs anciens dossiers mais les demandes ne pourront plus être effectuées à partir du SIT.

Le portail de diffusion d'examen à la médecine de ville, porté par la société Philips (anciennement Carestream), ne sera plus disponible à partir de fin février en conséquence de la fin du marché mettant à disposition ce service.

## Orientation\_ViaTrajectoire Personnes Âgées

2021 sera l'année de la généralisation de l'utilisation de ViaTrajectoire Personnes Âgées sur l'ensemble de l'Occitanie : la formation initiale à l'ouest et une redynamisation des usages à l'est. Les formations dans le Tarn se finalisent, la formation des établissements de l'Aude est en cours, et le département des Pyrénées-Orientales amorce très prochainement sa première étape de cadrage, le 2 mars prochain, avant la communication officielle auprès des établissements receveurs.

## #MaSanté2022

### Nouvelle version de la doctrine du numérique en santé



Après une mise en concertation aux mois de décembre et janvier dernier, la version\_2020 de la Doctrine technique du numérique en santé | esante.gouv.fr a été publiée par l'ANS fin janvier 2021. Elle s'accompagne d'un fichier recensant l'ensemble des contributions effectuées lors de la concertation et des éléments de réponse apportés. Pour rappel, cette doctrine fournit le cadre de référence dans lequel doivent s'inscrire les services numériques d'échange et de partage de données de santé.

Du côté Groupement, les référents des différents sujets abordés se sont répartis la relecture des chapitres de la doctrine. Les analyses ont été croisées et prises en compte dans le cadre d'urbanisation et les évolutions des services régionaux.

Une des nouveautés importantes de cette nouvelle version est la démarche d'opposabilité engagée par le national, qui s'applique déjà sur certains services et qui va aller en s'étendant à une obligation d'utilisation de services tels que l'Identifiant National de Santé (INS), le Dossier Médical Partagé (DMP), le fournisseur d'identités numériques professionnelles ProSantéConnect ou la Messagerie Sécurisée de Santé (MSS).

Un webinaire ANS de présentation de la doctrine est disponible en replay



## #MaSanté2022

### Trajectoire du numérique en social

En complément et depuis cette année, la Trajectoire numérique pour le médico-social | esante.gouv.fr a également été soumise à concertation et publiée en janvier. Cette trajectoire peut être décrite en deux temps :

- Une phase d'amorçage en 2021 et 2022 qui verra des projets retenus par les ARS s'engager dans la dynamique. Un Dossier Usager Unique (DUU) pourra notamment être acquis au travers d'un marché d'acquisition dynamique en cours d'élaboration
- Une phase de généralisation qui s'engagera ensuite à partir de 2023

Un webinaire ANS de présentation de la trajectoire numérique est disponible en replay



## Actualités régionales e-santé

### Formations Numérique et Santé pour les professionnels de la région



Le Groupement participe à la formation des Infirmiers (es) en Pratique Avancée (IPA), sur le module "Numérique & Santé" à la faculté de médecine de Montpellier. L'intervention s'appuie sur un cas d'usage présentant un parcours de soins complexe et l'utilisation d'outils numériques qui concourent à une optimisation de la coordination entre les acteurs de soins. Les participants à la formation du 9 février ont ainsi suivi le parcours d'un patient atteint d'une pathologie cancéreuse, jalonné dans 3 étapes de sa prise en charge : à domicile, au cours d'une hospitalisation, puis en EHPAD. Pour renforcer notre contribution à la formation des professionnels de santé sur le numérique, un groupe de travail a été constitué au sein du Groupement pour développer l'approche pédagogique et la création de supports d'information pour des formations.



## Actualités régionales e-santé

### Médecins généralistes

Connaissez-vous Dermatol'id ? Ce site Internet est destiné aux médecins généralistes pour des pathologies dermatologiques des enfants de 0 à 6 ans. Cet outil aide à diagnostiquer une dermatose, grâce aux hypothèses diagnostiques proposées, et à éliminer une urgence diagnostique. Elaboré à partir d'une démarche scientifique rigoureuse soutenue par le département de médecine générale de la faculté de médecine Montpellier - Nîmes, Dermatol'id est à ce jour l'unique site en langue française à proposer ce type d'aide en ligne sur les pathologies dermatologiques des enfants.

Découvrir le site

## Bienvenue dans l'équipe !

Stephen Larrasquel, Responsable équipe produit

J'ai essentiellement travaillé, depuis presque dix ans, en tant que prestataire de service pour des clients publics dans la mise en œuvre de leur système d'information et de solutions technologiques innovantes. Convaincu par la portée des missions d'intérêt public, j'ai souhaité, en cette période si particulière, m'impliquer dans le domaine de la santé, qui est aujourd'hui prioritaire et qui m'a toujours intéressé à titre personnel.

J'ai la chance de pouvoir intégrer ce domaine en tant que responsable d'équipe produite au sein du Groupement d'Intérêt Public e-santé Occitanie qui me permet de retrouver le dynamisme d'une structure en pleine transformation, l'innovation technologique d'un domaine en plein essor, la proximité managériale et la liberté d'action qui me sont chères ainsi que la collaboration des équipes pour servir un objectif commun.

#### Valérie Subra, Coordonnatrice d'activité Télémedecine\_Ariège (09)

Après l'obtention d'une maîtrise d'hydrobiologie à Toulouse, puis une formation de technicienne qualité, j'ai occupé plusieurs postes multifonctions dans le nettoyage industriel en ultrapropreté, en Corrèze et en Gironde. J'ai ainsi pu diversifier mes expériences dans la qualité, la gestion d'équipe et le relationnel client.

Arrivée en Ariège il y a une dizaine d'années, j'ai travaillé pendant plus de 7 ans dans un service d'hospitalisation à domicile, aux postes de qualicienne et de chargée de mission pour le projet européen de télémedecine RESATER (REseau de Santé en Télémedecine).

Suite naturelle de cette dernière expérience de télémedecine dans le Couserans, j'intègre aujourd'hui l'équipe dynamique d'e-santé Occitanie en tant que « Coordonnatrice d'activité télémedecine » sur l'Ariège, dans la continuité du déploiement du projet PÂSTEL 09.

Mes principales missions sont de créer le lien entre les acteurs et dynamiser le réseau sur le territoire de l'Ariège, de développer le niveau d'activité de télémedecine du département et d'autonomiser et pérenniser la pratique du territoire.

## Postes à pourvoir

#### Ingénieur(e) technique (Interopérabilité)

Vous aimez la e-santé ? Vous aimez l'interopérabilité ? Vous aimez travailler dans une équipe dynamique ? Alors ne manquez pas l'opportunité de rejoindre l'équipe de Peggy Réccour !

Un poste d'ingénieur technique est ouvert. Elle/il aura comme mission principale de mettre en œuvre des flux d'interopérabilité sur l'EAJ Enovacom. Elle/il sera également amené à maintenir JIRA service management et Confluence, outils utilisés pour notre centre de services. Ce poste est basé sur Toulouse.

En savoir plus

## E-SANTÉ OCCITANIE

10 rue des trente-six ponts  
31400 Toulouse

05 67 20 74 00



[esante-occitanie.fr](http://esante-occitanie.fr)